

JOSE LOPEZ DE LA MANZANARA

Cosechero y Exportador de Vinos Finos de Mesa, Montilla y Valdepeñas

Bodegas: Córdoba-Manzanara • Dirección: Córdoba, Plaza S. Nicolás, 5 y 7

Tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que á partir del 1.º de Julio queda abierto el despacho al por mayor en dicha casa, continuando la venta al por menor en la antigua casa Ayuntamiento, núm. 11.

yendo que á pesar de nuestra miseria, este pueblo, al que han podido sacarse cuatrocientos quince millones en tres años, conserva resistencia para dar otros tantos.

El optimismo les ciega. España soporta muchas catástrofes, mutilaciones, calamidades y hundimientos, tiene nuestro país reservas abundantes de abnegación y fortaleza, pero un año más de democracia no lo aguanta España.

Esta vez llevan trazas de hundirse al mismo tiempo las colonias, la nación y los principios.

Cirió Ventalló

Boletín Religioso

Santo de mañana
Santos Zenón y Alejandro, mrs., Odón, ob. y Sta. Verónica de Julianis, vg.

Jubilés circular
Mañana en el Convento de Capuchinas, por D. Antonio Ortiz y señora, por sus padres.

San Hipólito.—Todos los días del mes de Julio y en la misa de ocho se hará el ejercicio del mes de San Ignacio.

Todos los días del año se celebra en esta iglesia misa de media en media hora desde las seis á las diez de la mañana, los domingos y días festivos á las once.

Santa Ana.—Mañana á las seis y media de la tarde segundo día de solemne novena á la Santísima Virgen del Carmen.

Capuchinas.—Mañana, festividad de Santa Verónica de Julianis, á las nueve de la mañana se celebrará solemne misa cantada, costada por el Sr. D. José Zurbano, en sufragio de su señora (q. e. p. d.).

El sermón á cargo del R. P. Juan Cristóbal de Almodosa, Capuchino, vocal de la parroquia del Sagrario.

Mañana, á las siete y media de la misma, segundo día de la novena á Nuestra Señora del Caamón; durante la misa se rezará el Santo Rosario y seguido se hará el ejercicio propio del día.

San Cayetano.—Mañana á las seis tercer día de novena rezada á la Santísima Virgen del Carmen.

Las misas que se celebran el día 10 del corriente desde las ocho en adelante en la parroquia de San Nicolás, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la Sr. D. Francisca de Paula Muñoz y Cisneros (q. e. p. d.).

Sus amigos hijos, nietos, padre, hermanos, hijos políticos y demás familia ruegan á sus amigos la encomiendan á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen en sus oraciones.

OCTAVO ANIVERSARIO
Todas las misas que se celebran los días 9 y 10 del corriente desde las ocho en adelante en las parroquias de San Juan (Trinidad) y San Miguel, serán aplicadas en sufragio del alma del señor don F. Angel Lara-Barahona Alcaide que falleció en Córdoba el día 10 de Julio de 1857.

Su desconsolada viuda é hijos ruegan á sus amigos lo encomiendan al Señor.

Hay concedidas indulgencias.

Este periódico se publica con censura solemne.

DE SOCIEDAD

Además de las bellas señoritas que citamos anoche, postularon el domingo las encantadoras señoritas Josefina Carrillo y Conchita Ortiz.

—Han aprobado el segundo ejercicio en la Academia de Infantería don José Hens Martínez y el cuarto en la de intendencia, D. Angel Escribano Odina.

—Regresaron de Madrid la duquesa viuda de Hornachuelos y su hijo don Antonio de Hoces.

—Regresó de Cabeza del Buey el catedrático del Seminario don Aparicio Paulino Seco de Herrera.

—El industrial cordobés don José Fernán dez Vergara, está en Len Ires.

—Está en Córdoba el expedido provincial don Esteban Galisteo Pérez.

—Llegó de Aguilár el notable jurista don Agustín Aguilár Tablada.

—Regresó de Madrid continuando ayer su viaje á Fuente Obejuna, el registrador de la Propiedad de aquel partido, don Miguel Poole Cordero.

—Ha llegado de Madrid para asuntos de su profesión, el conocido criminalista don Eduardo Barriovero.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado al primogénito del capitán de infantería don Francisco Corré Molina. Hacemos votos por su pronto y completo restablecimiento.

Crónica Local

Distribución de premios
El domingo á las seis de la tarde se verificará la solemne distribución de premios á las alumnas de las Escuelas de Jesús Nazareno.

Folleto

En cuarta plana y por exigencias del ajuste, publicamos hoy nuestro folleto *El Buen Paño*.

El regimiento de la Reina

En nuestra conferencia de las tres de la tarde, que hemos tenido que duplicar, como nos viene ocurriendo ahora la mayor parte de los días desde que comenzó la campaña, nuestro corresponsal señor Mencheta nos transmitió las noticias del combate habido ayer en Alcázar, en el que tomó parte el regimiento de la Reina. En el acto dimos orden á nuestro corresponsal que para la conferencia de las seis de la tarde ampliara si podía los detalles del primer telegrama recibido.

Nuestro corresponsal ha estado esta tarde hablando con el general Luque y éste ha dicho que no podía decir más porque más no sabía.

Había facilitado el telegrama del ataque á Alcázar tal y como lo había recibido.

Esto hemos dicho á las innumerables personas que nos han visitado á última hora de la tarde y eso es lo que podemos decir á nuestros lectores.

Desearnos vivamente que el ataque de los moros al campamento no haya causado bajas en nuestras filas.

Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 22.308 pesetas, por 235 impositores, de las cuales son nuevas 20 y se han satisfecho 18.807,68 pesetas, á solicitud de 92 impositores, 11 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Nuestros paisanos

En la Escuela especial de Pintura Escultura y Grabado, ha obtenido el premio de Arte decorativo y el de Madrigal, don José Muñoz García, pensionado por la Diputación provincial de Córdoba.

Telegrama

Según uno recibido en este Gobierno civil, el tren 401 de la línea de Málaga, tuvo que detener su marcha en el kilómetro 44-400, 25 minutos por haber caído el fogonero de la máquina 77, José Palma, ocasionándose una herida en una caja y varias contusiones en el cuerpo de poca importancia.

Reglamento

Ha sido inscrito en el registro de este Gobierno civil, el reglamento de la Sociedad de Tiajeros de Lucena.

En la Audiencia

Juicios para mañana. Sección primera, Córdoba, lesiones, contra Iadalecio Ipoza Torres. Defensor el señor Romero. Córdoba, hurto, contra Rafael Jaén y cinco más. Defensor el señor Carretero.

Minera

Don José Ortiz Llamas, vecino de Córdoba, ha solicitado 30 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de Ochoa, término de esta capital.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza á don Tomás Rodríguez Fuentes, de Pedroche, y á don José Jiménez Ortega, de La Carlota.

Para Larache

Con media hora de retraso llegó esta madrugada á Córdoba el mixto de Madrid, donde hacía su viaje la sección de ametralladoras del Regimiento inmemorial del Rey.

La sección se compone de sesenta y cinco individuos de tropa, seis sargentos y seis cabos, va mandada por el capitán señor Castillo, y tenientes Rroales y Barroso Sánchez-Guerra. Llevan catorce ametralladoras, veinte y siete mulos y tres caballos.

Al detenerse el tren, el teniente señor Barroso, fué abrazado por sus tios doña Blanca Sánchez Guerra y don Enrique de Alvear y por su primo don Miguel. Después le saludaron varios amigos políticos del exministro cordobés que acudieron á la estación con tal objeto.

Después de las tres continuaron los expedicionarios su viaje á Tetuán.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado al cortador de carnes Manuel Benito, por haber despachado medio kilo y un cuarterón con falta de 60 gramos á una

niña; al joven José Antonio Cuadrado, que en la puerta de la Plaza de Toros arrojó una naranja verde al joven Antonio García, causándole una contusión en un ojo; á Rafael López Pomras, que insultó indecorosamente á Rafaela Muñoz en su casa Postretera número 11; que ha sido mordido por un perro, propio de Antonio Ramírez, el niño Francisco Rueda Serrano en la pierna izquierda; denuncia á Adelina Delgado y Angela Muñoz, que insultaron y amenazaron á Emilia Parrilo en la calle de San Eloy; á María Reyes y Teresa Olivares, que se maltrataron en la casa de recogimiento del Campo de la Verdad y ha detenido á Antonio Pérez Montoya y Antonio Berdiu, que promovieron reyerta en la Plaza Mayor, dándose golpes mutuamente.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de los presos Manuel Caballero Durán, de la cárcel de Rute á la de Córdoba y Francisco Pino Medina, de Fuente Obejuna á Córdoba.

Proyecto

El ingeniero jefe de Obras públicas de Sevilla ha remitido á Córdoba á la Dirección hidrológica del Guadalquivir, el plan con ampliación del proyecto de abastecimiento de aguas de Sevilla.

Gran Cine

Para hoy martes 8, estreno de la hermosa película titulada *Le Petit Jacques*, á petición del público y por última vez la hermosísima película *El Herrero*.

Beceirada

El día 20 se celebrará en la plaza de toros una beceirada á beneficio de los heridos y enfermos de Africa, organizada por la Junta de Damas de la Cruz Roja.

En ella tomarán parte varios jóvenes de la localidad y serán auxiliados por el valiente matador de toros Corchaito.

Monte de Piedad

El lunes próximo 14 del corriente tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucesal primera durante el mes de Septiembre último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará á quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

De catequesis

Con ocasión del Congreso Catequístico de Valladolid, la librería Subirana de Barcelona, ha publicado un folleto titulado *Repertorio bibliográfico de Catequística*, que consideramos de gran utilidad por el gran número de títulos que contiene. La casa Subirana mandará gratis este *Repertorio* á todos nuestros suscritores que se lo pidan.

Mal despertar

Anoche se quedó dormido en un banco de los jardines del Duque de Rivas, Francisco Fabrian Paniagua y al despertar echó de menos el reloj y diez pesetas en plata, poniendo el hecho en conocimiento del guardia de aquel paraje.

Hay que seguir

La guardia municipal ha denunciado á la dueña de una taberna de la calle de San Francisco por tener escándalo á media noche, en la misma; á la de otra taberna de la calle José Zorrilla por la misma causa que la anterior, y á de las camareras de la casa de lenocinio de la calle Pastores por salir á la calle Góngora.

Hay que seguir denunciándolas y multándolas, pero lo más importante es que se cobren las multas.

Demarcaciones

Por el personal facultativo de minas, se demarcarán del 10 al 13 del actual, la mina *Los Gavilanes*, de Obej; del 11 al 14 de idem, *La Previsión*, en idem y del 12 al 15, 2.ª *Calavera*, en Córdoba.

Jueces municipales

Han de proveerse los Juzgados municipales perteneciente á la provincia de Córdoba que á continuación se indican: Partido judicial de Aguilár.—Aguilar y Monturque.

Partido judicial de Baena.—Baena y Luque.

Partido judicial de Bujalance.—Bujalance y Cañete de las Torres.

Partido judicial de Cabra.—Cabra y Doña Mencía.

Partido judicial de Castro del Río.—Castro del Río.

Partido judicial de Córdoba.—Distrito de la Derecha: Obejo.

Partido judicial de Fuente Obejuna.—Belmez, Blázquez, Espiel, Fuente Obejuna y Granjuela.

Partido judicial de Hinojosa del Duque.—Balalcázar, Fuente la Lancha é Hinojosa del Duque.

Partido judicial de La Rambla.—Fernán Núñez, Montalbán, Montemayor y La Rambla.

Partido judicial de Lucena.—Encinas Reales.

Partido judicial de Montoro.—Adamuz y Montoro.

Partido judicial de Pozadas.—Almodóvar del Río, La Carlota, Fuente Palmera y Guadalcázar.

Partido judicial de Pozoblanco.—Alcaracejos, Alora, Conquista, Dos-Torres y El Guijo.

Partido judicial de Prisco.—Almedinilla y Carcabuey.

Partido judicial de Rute.—Benamejí y Palencia.

Los aspirantes á dichas plazas deberán presentar sus instancias con los comprobantes, originales de sus condiciones en la sala de gobierno de la Audiencia de Sevilla en el término de 15 días.

Los niños

Enfermizos y débiles se curan y crían robustos con el uso de la *Carné Líquida* del doctor Valdés García, de Montevideo.

F. Guijo

DENTISTA
CALLE GONDOMAR
Hace con la fotografía

Con marca

la *Luna* la antigua casa *Amatller* ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

Café del Gran Capitan

de Antonio Torres. Representado por D. Juan Chastang

En este acreditado establecimiento encontrará el público, cerveza helada y gran variedad en refrescos gaseados á 0,25 céntimos. Chocolate con pastas á 0,30. Mantecado, Leche merengada, Almendra, Limón, Barquillos rollenos, á 0,50.

Estos trabajos están encomendados al acreditado maestro nevero Marcial Torres. Servicio á domicilio permanente. Teléfono, n.º 31.

Importante para el público

Herniados, quebrados, leed

Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel España y Francia, donde permanecerá solamente el miércoles día 11 del actual, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernia han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los médicos, convencidos de que, real y positivamente, aventajan en mucho á los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro; absolutamente nadie puede ofrecer garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.—Nota.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en CÓRDOBA el día 11, Fonda España y Francia; en Andujar el día 12 en la Fonda Española; en Jaén el día 14 en la Fonda La Española; en Linares el día 13 en el Hotel Cervantes, á donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen esos días tendrán que dirigirse al consultorio de Barcelona, Unión 13.

El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID

Opera los ramos siguientes

Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en ésta. OFICINAS: Plaza de Cánovas.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1906.

Campos y mercados

CABRA
Trigo recio, de 46 á 50 reales; cebada, de 30 á 32; yeros, á 42; habas morunas, á 44; habas chatas, á 44; habas tiernas, á 52; garbanzos, de 100 á 140; aceite afejo, á 50; vinos de la hoja, de 12 á 22; idem afejo, de 40 á 90; vinagre, de 12 á 18; aguardientes, de 20 á 30 pesetas.

LUCENA
Trigo, de 48 á 50 reales; cebada, de 31 á 32; habas, de 46 á 48; aceite, de 48 á 49.

POZOBLANCO
Trigo, á 14 pesetas; cebada, á 7,50; avena, á 6,50; habas, á 10; garbanzos, á 30; aceite en los molinos, á 11,50; jamón, á 28; tocino, á 27, y carne de macho, á 1,40.

HORNACHUELOS
El tiempo revuelto en demasía, viento huracanado, de noche refresca la temperatura. Los cereales en plena recolección por las nubes, los compradores en calma y en espera.

Precios: Trigo recio, á 12 pesetas; idem blanquillo, á 12; cebada, á 8; habas castellanas, á 12; garbanzos superiores, á 30; idem regulares, á 25; idem duros, á 20; aceite, 12,50; carne de borrego, á 1,20; tocino, á 2,50.

Tendencia del mercado, alza; tiempo, revuelto.

SAN SEBASTIAN DE LOS BALLESTEROS

Estamos en plena recolección, los trigos están dando un buen resultado, tanto en cantidad como en calidad, la cebada buena pero poca y lo mismo las habas; en garbanzos, regular, y regular también el avena; los olivos están hermosos y dispuestos para una buena cosecha.

Precios: Trigo recio, á 46 reales; idem blanquillo, á 46; cebada, á 31; habas, á 44; avena, á 24; garbanzos sin precio; aceite, á 50; jamón, kilo, á 12; tocino, á 97; carne de borrego, á 5,20.

Tiempo, bueno; estado de los campos, bueno; tendencia del mercado, sostenido.

Gran Café 'La Perla,

Helados para hoy: Mantecado, Crema de Vainilla, Arlequin, Granizada de Almendra, Granizada de Limón, Granizada de Naranja, Granizada de Alvaricoque, Vermouth cokte frio.

Especialidad de la casa en Chocolate con pastas á 30 céntimos, refrescos de todas clases y gaseados con nieve.

Cerveza helada al grifo de la mejor marca. Completo surtido de todas clases de bebidas y fiambres. Servicio permanente y á domicilio, com odo departamentos y patio con entrada por la calle de Siete Rincones, núm. 6.

TELÉFONO NÚM. 4.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 8 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 77'10.—El 5 por 100 amortizable, á 97'50.—Cédulas hipotecarias, á 99'00.—Las acciones del Banco de España, á 448'50.—Las de la Tabacalera, á 000'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.—Los francos, á 8'05.—Las libras esterlinas, á 27'27.

La guerra en Marruecos

Telegrama oficial de Larache

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial de Larache, comunicando que habiendo sido hostilizados nuestros policías por gentes de los adueros de Sidi Embarek, efectuó la *mia* cuarta de Alcázar un reconocimiento sobre aquéllos, cuyo resultado ha sido coger cuatro prisioneros, que han sido reconocidos, como los agresores, cuarenta y cinco espingardas y nueve fusiles de diversos sistemas.

Oficial de Melilla

Al efectuar esta mañana la descubierta en Monte Arruit la caballería tiró á unos pequeños grupos de merodeadores, que agredieron á la fuerza, á distancia.

Por nuestra parte tuvimos un soldado herido y un caballo muerto.

Los bandoleros retiraron un herido, recogiendo nosotros un muerto, que abandonaron.

Al dirigirse los cabileños de Ulat Saïd, que habitan los límites de nuestra zona con el campo de los Banibuyagies, fueron tirroteados por grupos de montañeses, pertenecientes á los poblados de los bandoleros.

Tengo preparadas fuerzas de caballería en lugar conveniente para infligir, un duro castigo á los cabileños, si pretenden entrar en nuestro campo ó aproximarse á nuestras líneas.

Madrid 8 (tres tarde)

Madrid 8 (seis tarde)

Un ataque á Alcázar

El Conde de Romanones, al recibir esta mañana á los periodistas les dijo: Vayan Vdes. al ministerio de la Guerra, donde les facilitaré detalles del ataque que han realizado los moros contra Alcázar.

—Qué resultado ha tenido?
—Los moros han sido rechazados, sufriendo muchas bajas.

—Y nosotros?
—Nada dice el telegrama de bajas por nuestra parte, lo que hace suponer que no las habremos tenido.

Comentarios

Está siendo muy comentado el ataque de los moros á Alcázar, que de nuestra cuentan con importantes contingentes.

También se comenta el viaje de Villanueva á Marruecos en sentido poco favorable, pues se asegura que sus gestiones como la de Maestre, son las de acabar ahora la guerra de cualquier modo y esto ya hemos visto en la práctica después de las campañas de 1909 y posteriores, que á la larga es de efecto contraproducente.

Dice Alfau

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra un telegrama de Alfau que dice. Tetuán 7 (23'15).—Alto Comisario á Ministro de la Guerra. Las fuerzas de Alcázar han sido atacadas por moros montañeses, á los que hicimos treinta muertos. El general Fernández Silvestre persiguió á los moros, que marcharon á refugiarse á los montes inmediatos.

Habla Silvestre

También se ha recibido en el ministerio de la Guerra otro telegrama, fechado esta madrugada en Alcázar y dirigido por el comandante general al ministro de la Guerra.

Dice Fernández Silvestre que á las cuatro de la mañana de hoy (ayer) atacaron los moros la población y el campamento.

La descubierta

Para conocer mejor el número del contingente moro y su verdadera situación, el Sr. Fernández Silvestre, dispuso que saliera un escuadrón del grupo de Larache, que reconociera por la parte Sudeste los alrededores del pueblo.

Esta descubierta tenía por objeto el dar órdenes para que salieran las columnas dispuestas al efecto por el lugar donde su salida fuese de más provecho.

Emboscados

El escuadrón no pudo cumplir perfectamente su cometido porque los moros no se presentaban claramente sino que se hallaban emboscados en las huertas y chumberas inmediatas.

Por esta causa no pudo apreciar su número.

Combato

Cuando los moros creyeron oportuno, empezaron un febril combate con nuestra caballería que á pesar de su situación desventajosa, pues los moros se resguardaban con los árboles y chumberas y los ginetes luchaban á pecho descubierta, eso no obstante, el escuadrón rechazó á los moros arrojándolos hácia Tarraña y obligándoles á vadear el río Lucus.

La columna de Saboya

Entretanto el general Fernández Silvestre había dispuesto que salieran dos columnas en persecución del enemigo.

La primera columna iba mandada por un teniente coronel de Saboya y salió de Alcázar, dirigiéndose al aduar de Tarraña, donde se hallaba el enemigo en gran número.

La tropa vadeó el río Lucus y se dirigió por Iranyebel, desalojando las alturas de los montes y ocupando las posiciones en que antes se hallaban los moros sin resistencia por parte de éstos.

La columna volante

La segunda columna que salió es la columna volante á las órdenes de Fernández Silvestre, columna que por su movilidad y resistencia merece toda clase de elogios.

Esta columna se dirigió á Izahif por el morabito de Sidi Embarek, desalojando á los moros del aduar de Isantellam que ocupaban.

Para llevar á cabo este resultado por las dos columnas la artillería tuvo que hacer mucho fuego.

La columna de Saboya se unió á la de Fernández Silvestre, vadeando el arroyo Ozar y avanzó por las orillas del Lucus, dispersando al enemigo con el fuego de cañón.

Ropleague

A las cuatro de la tarde se retiraron á Alcázar las dos columnas sin ser hostilizadas.

El regimiento de la Reina pelea

Mientras ambas columnas peleaban arrojando lejos al enemigo, un numeroso contingente de éste atacó al campamento por el frente Norte.

El campamento estaba defendido por un Batallón del Regimiento Infantería de la Reina que había llegado la noche anterior á Alcázar.

Los bravos infantes lucharon con denuedo por una parte y logrando desorganizar al enemigo, lo pusieron bien pronto en desesperada fuga.

Nuestras bajas

Por nuestra parte hemos tenido que lamentar las siguientes bajas:

Del grupo de escuadrones de Larache, 17 bajas entre muertos y heridos.

Los oficiales de este grupo que resultaron heridos, son el primer teniente de caballería de la escala de reserva don José Navarro López y el segundo de la misma escala D. Ildefonso Huelva Aragón.

Los heridos de tropa fueron 14.

En el escuadrón de Cazadores de Alfonso XII, resultó herido el primer teniente D. Martín Uzquiano Leonard.

Además hubo un sargento muerto, un soldado herido y otro contuso.

Bajas moras

Los moros tuvieron mas de 100 entre muertos y heridos.

No obstante las sensibles pérdidas experimentadas concede gran importancia el general Fernández Silvestre á la operación verificada.

Consta que el enemigo tuvo un centenar entre muertos y heridos y doscientos caballos muertos.

Además tuvo inmensos daños materiales, pues se arrasaron todos los adueros de las cabilas por donde atravesaron las columnas y se les quemaron todos los sembrados.

Dice Luque

Hemos visitado al ministro de la Guerra esta tarde para preguntarle más detalles del combate de Alcázar.

Luque nos habló de los comentarios que hacen los periódicos á la conferencia que ayer celebró con el general Alfau.

Dice que no hay motivo para el re-

vuelo producido y en los comentarios hay mucho de fantasía periodística.

Es cierto que mi conferencia con Alfau duró desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde, pero hay que tener en cuenta que la línea estaba con averías y la conferencia se interrumpió muchas veces.

Hablamos de organización de material, del aprovisionamiento por Rio Martín, del tendido de un ferrocarril Decauville para el transporte de heridos.

Le hablé de los camiones de guerra y de otros mil detalles, pero para nada nos ocupamos del plan que no había por que cambiar.

Se vaya ó no se vaya al Fondack la ocupación de Lusien es importantísima, porque es la defensa de Tetuán.

El plan de campaña es el mismo que había y que procuraremos que se desarrolle con el menor derramamiento de sangre posible.

No pensamos hacer la guerra según convenga al enemigo; yendo donde el enemigo quiera, sino donde nosotros queramos, donde nos convenga; por eso no vamos á la montaña á buscarle en sus guaridas.

Cuando acabó de hablar Luque le pedimos que ampliara detalles del ataque de Alcázar y sobre todo de la intervención que había tenido el regimiento de la Reina, siguiendo en esto las instrucciones que nos dió EL DEFENSOR á primera hora de la tarde.

El general Luque nos dijo que no podía facilitarnos mas detalles, pues el radiograma que le había enviado Fernández Silvestre lo facilitó íntegramente á la prensa antes.

No extrañe á ustedes que el escuadrón de Larache haya sido diezmado. Es natural; pues fué el que hizo el reconocimiento, y al salir á la descubierta no podía llevar protección más que la propia, por la índole de la operación.

Veán ustedes como después salieron las columnas y tras de un recorrido brillante tuvieron muy pocas bajas.

No fué sorpresa

El ataque á Alcázar no ha sorprendido al general Fernández Silvestre. Se había anunciado y se esperaba, precisamente por eso en la marcha de la columna de Silvestre no quiso esta antea- yer pernoctar en otro punto que en Alcázar y así me lo comunicó en el telegrama que ayer facilitó á Vdes.

Atacarán á Tetuán

Este ataque estaba tan previsto y anunciado como el ataque que los moros preparan contra Tetuán para el día 25 del actual.

Donde fué el ataque

El ataque á Alcázar no fué al pueblo, sino al sitio de aprovisionamiento.

Por esto he dado orden que se tenga mucho cuidado con el Rincon de Medick que es la base de aprovisionamiento de Tetuán y posiciones inmediatas.

También he recomendado mucho que se vigilen las comunicaciones, los moros son muy hábiles y procuran aprovechar cualquier momento para cortarlas.

En Melilla

Se ha recibido otro telegrama oficial de Melilla comunicando que la policía indígena de la cuarta *mia* persiguió á los merodeadores que atacaron el monte Arruit matando á uno é hiriendo á dos de ellos.

Las cabilas vecinas molestas por las incursiones de estos merodeadores, quieren ellas por sí castigarlos.

Enterado el general Jordana ha creído conveniente apoyar esta idea y enviará fuerzas de la policía indígena para auxiliar á esas cabilas.

Luna de miel

El teniente Uzquiano herido ayer en Alcázar salió de Sevilla el mes pasado para la campaña y la víspera de embarcar contrajo matrimonio con una aristocrática dama.

Política

Consejo

El Conde de Romanones nos ha dicho que hoy no tenía noticias que comunicarnos.

El jueves habrá Consejo de ministros, presidido por el Rey. No habrá mañana Consejo preparatorio.

Despedida

Esta mañana han estado despidiéndose del Conde de Romanones los señores Arias de Miranda y Salvador (D. Amós).

Habla Romanones

A última hora de la tarde nos ha recibido otra vez el conde de Romanones.

Nos ha dicho que había conferencia con Amalio Jimeno, con Suarez Inclán y con Gasset.

Este quería que mañana se celebrara Consejo de ministros para tratar de su plan de Obras Públicas, pero no será posible que de ese asunto se trate hasta el viernes.

También nos dijo que no había noticia alguna importante, pues solo se concede interés á las que de Marruecos se reciben.

Viva nuestra bandera!

Un periodista preguntó á Romanones si era exacto lo que dice hoy el periódico «La Mañana», que asegura ha ocurrido un suceso de caracter grave en la Habana.

Se celebraba una fiesta á la que asistía la colonia española y ante ella fué arrastrada y pisoteada nuestra bandera.

Romanones dijo que no debía ser verdad, puesto que nada había dicho nuestro ministro en Cuba.

Todos en contra

El día 10 comenzará don Dionisio Pérez á publicar un diario titulado *La Dictadura*, para hacer campaña de oposición contra el gobierno.

Miscelánea

Cerdá fusilado?

Los periodistas preguntaron esta mañana al Conde de Romanones si el soldado Juan Bautista Cerdá, de Ceriñola, condenado á muerte por desertión frente al enemigo, había sido fusilado esta mañana.

—No sabemos nada, dijo el Conde, pero yo supongo que sí.

Un pueblo envenenado

El señor Alba recibió hoy á los periodistas á la hora de costumbre y nos dijo que lo ocurrido en Flores, provincia de Avila, ha sido de verdadera gravedad é importancia.

Se declaró una epidemia de carbunco en las ovejas.

El día tres se mataron algunas de estas para el consumo.

Las personas que comieron estas carnes sufrieron indisposiciones, pero en el pueblo les quitaron importancia suponiendo que se trataba de casos de indigestión.

El día tres murieron ocho ovejas que padecían carbunco. El día 4 murieron 200 con la misma enfermedad. El día 5 murieron 36.

Cundió entonces la alarma y el vecindario no quiso comer carne.

Las ovejas fueron enterradas, pero vecinos poco escrupulosos desenterraron once ovejas y vendieron sus carnes á 35 céntimos la libra.

La depreciación de la carne denotaba algo que debió obligar á las autoridades á que interviniesen.

No lo hicieron así y á poco se sentían enfermos de gravedad veinte y cinco vecinos, muriendo después de agudísimos dolores cinco mujeres y un hombre. Dos más de estos atacados se hallan en inminente peligro de muerte y los diez y ocho restantes han sido viaticados.

Las bacterias del carbunco atacaban á ovejas y personas mortalmente.

No han sido más numerosas las desgracias porque otros 24 atacados fueron tratados por el médico Radama de otra localidad vecina, que fué llamado al efecto.

Este médico ordenó á los enfermos un tratamiento adecuado, á los otros 25 les habían dado en la localidad solo viñagre.

Las carnes habían sido examinadas por el veterinario municipal.

Una vecina desenterró seis piernitas de oveja para convertir las en cecina.

En el pueblo hay tal pánico que los obreros del campo han amenazado con declararse en huelga si los patronos les dan cualquier clase de carne en las comidas.

El gobernador no se ha enterado de lo ocurrido hasta tres días después y esto incidentalmente, porque el diputado provincial don Benito Dávila telegrafió al inspector provincial de higiene pecuaria, mostrándose alarmado por la enorme mortandad que se registraba en los ganados, pero sin decir nada de lo ocurrido á las personas.

El pueblo de Flores en masa ha solicitado que se destituya al alcalde, al secretario y al veterinario por la ineptitud que han demostrado en lo ocurrido. El gobernador civil ha enviado al pueblo citado una inspección de la que forman parte los inspectores de Sanidad é higiene pecuaria y un funcionario del Gobierno civil.

Llevarán instrucciones para entregar las autoridades á los tribunales.

El señor Alba ha celebrado una conferencia con el gobernador civil para la formación de expediente al alcalde, al

secretario y al inspector veterinario y ha recomendado que caiga todo el peso de la justicia sobre los que tengan la culpa de lo ocurrido.

Fusilado

El general Luque nos ha dicho que esta mañana fué fusilado en las cercanías del fuerte de Rostrogordo, el soldado Juan Bautista Cerdá.

En el cuadro formaron fuerzas de todos los cuerpos de la guarnición.

Los soldados que lo fusilaron son de la misma compañía de Ceriñola á que pertenecía el finado.

El delito cometido por Cerdá era gravísimo, no solo era desertión frente al enemigo, era también el abandono del puesto que se le había encomendado, pues Cerdá estaba de centinela cuando desertó llevándose las armas. Por esta razón, yo, nos decía esta tarde el general Luque,—con dolor tremendo, pero atento al cumplimiento de mi deber tuve que votar en el Consejo de ministros contra la concesión del indulto.

El infante Don Fernando

Llegó á Madrid el infante Don Fernando para firmar la protocolización de bienes del testamento de su esposa Doña María Teresa.

Juez

Ha sido nombrado juez de Lucena don Julián Plaza.

Mencheta.

CASA JOSE BARBA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 28 de Junio hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 1'80; idem masa sin hueso, á 2'52

Ternera con hueso, á 1'96; idem masa sin hueso, 2'96.

Borrego, 1'60.

Macho, 1'48.

Pan extra catalán, á 0'12 kilo; idem 1.º, á 0'38; idem de familia ó labor á 34.

Estos mismos precios rigen en las Succursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.

Tocinos para fuera: Tocino añejo, á 100 reales los once y medio kilos; salado, á 84 los id., id. Tocinos para dentro: añejo, á 115 los id., id.; salado, á 100 los id., id.

Liquidación "La Oriental," Joyería, platería, y relojería

Por tener que dejar el local que ocupa, en fecha determinada y cesación del negocio, el dueño de este importante establecimiento, ha resuelto liquidar todas las existencias, en condiciones muy favorables para el público.

MAIZ PLATA

En la primera quincena de Agosto próximo llegará al puerto de Cádiz el vapor «Hillhouse» con cargamento de la nueva cosecha de dicho cereal. Para pedidos á don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, que cotiza á 19 pesetas los 100 kilos sobre vagón Cádiz y 20'50 pesetas sobre vagón Córdoba, con sacos comprendidos.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Seiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito á quien lo pide.

Imprenta «El Defensor» Ambrosio Morales 6

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.-CÓRDOBA

La Margarita Escobar... Narración de la vida de la Sr. R. Madre Sor Jacinta María Teresa de Jesús Romero Balmaseda Palo meque y Gómez Bravo. Precio una peseta. De venta en esta Administración.

A los contratistas y maestros de obras... A un kilómetro de distancia de la población, se vende piedra mampuesto, de superior calidad, ya apilada, para obras a precio barato: medio real mona en metro del precio más bajo, descontando acarreo. Para tratar, con don Antonio Conrotte: oficinas, Alfaro, 28 y 30.

Observaciones meteorológicas verificadas hoy... EN VEINTICUATRO HORAS... Temperatura máxima a las 12 y a las 14 horas... 31.90... y a las 18 y a las 20 horas... 28.20... y a las 22 y a las 24 horas... 15.40... y a las 2 y a las 4 horas... 21.80...

Gran Fundición de Campanas de Constantino de Linares

LA CASA MAS ANTIGUA Y MAS ACREDITADA DE ESPAÑA

Refundición de campanas... Se construyen campanas de 8 por 11 y más campanas, completamente a losa mónica... Las campanas fundidas hoy en esta antigua casa, producen un sonido puro y de gran mejor timbre... Se construyen campanas de 8 por 11 y más campanas, completamente a losa mónica... Refundición de campanas, con los mismos metales, fuerza y rosido que estas tuvieron, al ser fundidas... Se construyen campanas de 8 por 11 y más campanas, completamente a losa mónica... Las campanas fundidas hoy en esta antigua casa, producen un sonido puro y de gran mejor timbre... Se construyen campanas de 8 por 11 y más campanas, completamente a losa mónica...



REUMATICOS?

El que quiere... Balmamo Victoria... Nada hay tan admirable en sus efectos... Balmamo Victoria... Precio 2 pesetas... Depósito en Córdoba Dr. Martín González 2 farmacia...

MUJER

Nada hay tan admirable en sus efectos... El Tónico TIBAL... Balmamo Victoria... Precio 2 pesetas... Depósito en Córdoba Dr. Martín González 2 farmacia...

DIGESTINA MARIN

Este medicamento... Depósito: Farmacia del Sr. Marín Plaza de Carvajal, 12, Córdoba.

El Defensor de Córdoba

Diario católico de noticias... Precio de suscripción: Cinco pesetas al trimestre... Redacción, Administración e Imprenta... Amador de Morales, C-iv, calle Sevilla, teléfono 70.

Papel para envolver

Antoniolo Morales... FOLLETIN DE «EL DEFENSOR» 20

El buen paño.

NOVELA... JUAN F. MUÑOZ PAVÓN... había llegado ya, con el doble fin de aprovechar la entrada y de visitar de camino a su sobrina Celia Valdés, que había venido de Villafadrique a las fiestas de El Tomilla, famosas en toda la comarca. Mientras viene y no viene la gente del Romerito, ofreceré al lector una silla en el tan bien barrido, como regalado porche... con permiso, por supuesto, de la señora doña Curra Pando, viuda de Valdés, que no sólo no tiene inconveniente en ello, sino antes muchísimo gusto y libertad, a juzgar por sus palabras. Demos, pues, las gracias a la señora, y sentémonos.

Observaciones meteorológicas verificadas hoy... EN VEINTICUATRO HORAS... Temperatura máxima a las 12 y a las 14 horas... 31.90... y a las 18 y a las 20 horas... 28.20... y a las 22 y a las 24 horas... 15.40... y a las 2 y a las 4 horas... 21.80...

Colegio de María Santísima de Arcadi... DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA... Dirigido por Hermanos Maristas Lucena (Córdoba)... So admiten internos, medio pensionistas y externos. Enseñanza primaria graduada correspondiendo: párvulos, elemental y superior con ampliaciones de Comercio, Contabilidad y Francés. Enseñanza secundaria según los programas oficiales dando validez académica en el Instituto de Jaén. En los exámenes de Junio el colegio ha alcanzado las notas siguientes: 4 Matriculas de honor, 23 Sobresalientes, 81 Notables, 41 Aprobados, 16 ídem (en la asignatura de gimnasia, a la cual no se puede optar por nota), 3 suspensos.

Espectáculos

Función por ocurrencia... SE ARRIENDAN... Dos habitaciones propias para establecimiento o taller en la calle del Reloj, número 2. Darán razón en la Plaza de Santa Catalina, número 2, a las 10 y a las 11.

Música

Continental... Representación en Córdoba: A. Morales. Imprenta «La Verdad».

“La Estrella”

Sociedad Anónima de Seguros... Domicilio social: MADRID, ESPOZ Y MINA, 6... Capital desembolsado: 5.000.000 de pesetas... Seguros de incendios, Seguros marítimos, Seguros sobre la vida, Seguros de paquetes por ferrocarril... D. Antonio Conrotte: OFICINAS, ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

La Vasco-Navarra

Sociedad de Seguros contra accidentes del trabajo... Domicilio social: PAMPLONA... Delegado en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén: D. Antonio Conrotte: OFICINAS ALFAROS 28 Y 30, CÓRDOBA

Agencia Universal ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y América... ROLDÓS Y COMP.ª BARCELONA... Publicidad de todas clases. Precios económicos.

Fernando Guijo

—es muy bonito, y te sienta muy bien y está muy bien hecho. —Te lo han mandado «por casualidad» de Sevilla?—preguntó Carlota. —No, me lo ha hecho Carlota. —Sabes que cose bien esa muchacha? —añadió la sobrina de Curro Pando. —Según y conforme—replicó Carlota. —Cuando una está encima del queso todo mascado, no lo hace mal, porque tiene buena puntada: ahora, cuando se deja a ella sola... —Pues mira—le arguyó la Alburquerque—cabalmente cuando trabaja ella a su idea, es cuando lo hace mejor. Lo que tiene es que la pobre criatura es la misma bondad, y por no contradecir, salen de su casa los maníarrachos que salen. Jamás le he dicho que me haga lo que me hace, ni así ni asado, y la verdad, siempre me gusta lo que me manda. —Y es muy carera?—preguntó la Valdés. —Dos duros lleva por un traje de vestir—respondió Pepita—y luego siempre está la pobrecilla dispuesta para cuando una la necesita en caso de apuro. —Menos cuando no lo está—prosiguió